

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN INSTITUCIONAL
Ciudad Universitaria, 06 de abril de 2017.



La UAEM en la prensa:

Son “guerras mediáticas” las acusaciones contra mí: Vera

Estatal:

Exigen sanciones a responsables de los entierros ilegales en Jojutla

Nacional:

Impulsa ANUIES movilidad de estudiantes mexicanos en EU

La UAEM en la prensa:

Son “guerras mediáticas” las acusaciones contra mí: Vera

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, definió como “guerras mediáticas” las acusaciones que se le han imputado, como la más reciente: la detención de sus escoltas por llevar un auto reportado como robado. Vera Jiménez expuso que dos de sus escoltas, a quienes se acusó, fueron colocados por la propia Procuraduría General de la República (PGR), a partir de las amenazas y actos que atentaban contra su integridad y la de su familia; asimismo, el auto en el que viajaban pertenece a esta misma institución. Respecto a las auditorías por el presunto desvío de recursos de que ha sido acusada la UAEM, hasta la fecha no hay avances ni notificaciones; aclaró que tampoco ha sido llamado a comparecer a la PGR. Atribuyó los faltantes de recursos a la crisis financiera que enfrenta la UAEM, “pero estamos atendiendo de manera puntual y esperando notifiquen las observaciones de la Auditoría Superior de la Federación”. Asimismo, refirió que sólo le han notificado una observación de carácter administrativa para establecer mecanismos de control y austeridad en los recursos implementados en la máxima casa de estudios del estado.

El Sol de Cuernavaca, (Aurelia Torres),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/son-guerras-mediaticas-las-acusaciones-contra-mi-vera>.

Vera niega acusaciones y dice PGR no lo ha llamado

Vera niega todas las acusaciones. El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, definió como “guerras mediáticas” las acusaciones que se le han imputado, como la más reciente la supuesta detención de sus escoltas por llevar un auto reportado como robado. Vera Jiménez expuso que dos de sus escoltas a quienes se acusó fueron colocados por la propia Procuraduría General de la República (PGR) a partir de las amenazas y actos que atentaban contra su integridad y la de su familia; asimismo, el auto en el que viajaban pertenece a esta misma institución. Respecto a las auditorías por el presunto desvío de recursos de que ha sido acusada la UAEM, hasta la fecha no hay avances ni notificaciones, como tampoco ha sido llamado a comparecer a la PGR. Atribuyó los faltantes de recursos a la crisis financiera que enfrenta la UAEM, “pero estamos atendiendo de manera puntual y esperando notifiquen las observaciones de la Auditoría Superior de la Federación”. Asimismo, refirió que sólo le han notificado una sola observación de carácter administrativa para establecer mecanismos de control y austeridad en los recursos implementados en la máxima casa de estudios.

El Sol de Cuernavaca, 05/04/17, (El sol de Cuernavaca),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/vera-niega-acusaciones-y-dice-pgr-no-lo-ha-llamado>

Difama universitarios el gobierno de Graco

Tras afirmar que son falsos los señalamientos de que personal de la UAEM conducían una camioneta robada, el director general del Patronato de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Mario Caballero Luna, dejó en claro que desde el gobierno de Graco Ramírez se intenta sembrar y fabricar delitos a la comunidad universitaria. Señaló que se trató de un acto intimidatorio, de una situación arbitraria porque se trata de trabajadores universitarios que acompañan al rector Alejandro Vera Jiménez, en sus diferentes labores cotidianas. “Es personal que no porta armas y que traían un vehículo oficial de la universidad que está asignada al rector”. Sin embargo, Mario Caballero Luna, dejó en claro que en política nada es casualidad y los señalamientos sin sustento de detener a dos empleados de la UAEM por traer una camioneta roba es no circunstancial, y menos aún, cuando la máxima casa de estudios y el rector Alejandro Vera, se han comprometido en auxiliar e ir con las familias de las víctimas en todo el proceso de las fosas de Jojutla, al igual que lo hicieron en Tetelcingo, en Cuautla; y ahora en Jojutla. Recordó que por recomendación de las propias corporaciones policiacas, se le colocaron los tumba burros a la camioneta del rector y otros aditamentos, luego de que sufrió atentados tanto su familia como él mismo, lo que provocó que sus hijas hayan salido del estado; pero además, reconoció que él mismo ha sido objeto de la delincuencia luego de que un grupo de sujetos lo amenazaron en su casa al igual que con otros integrantes de la comunidad universitaria. Por ello, refirió que ahora con ese engaño y actos de intimidación en lo que consideró como parte de la campaña negra en contra de la UAEM. Empero, precisó que no permitirá la comunidad universitaria que sean intimidados y por tanto, continuarán con las acciones que se vienen desarrollando como en las fosas de Jojutla, donde a pesar de todos los delitos que se han cometido, hasta el momento no existe una sola persona que haya sido detenido y de ahí la necesidad de pugnar porque no haya más impunidad. Al final, reconoció que fue falso que gente cercana al rector de la UAEM manejara una camioneta robada, e insistió en que esta acción es parte de una campaña que se ha desatado desde el gobierno del estado en contra de la comunidad universitaria pero sobre todo de Jesús Alejandro Vera Jiménez. Criticó que este tipo de actitudes, sean utilizadas nuevamente para volver al golpeteo y a esta campaña sucia de atacar y denostar la imagen del rector Alejandro Vera.

El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=88254>

Otorga Conacyt 246 becas de posgrado a alumnos de la UAEM

a Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) fue beneficiada por el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) con 246 becas de posgrado que otorgó a la institución para los aspirantes que cumplen con los lineamientos administrativos y académicos. Rubén Castro Franco, director de Estudios Superiores de la UAEM, afirmó que no hubo reducción en la cantidad de becas, “lo único que cambió fue el número de reasignaciones, pues se hace en función de los periodos; se calculó cuántas becas se habían recibido por el periodo enero-junio 2016, comparado con enero-junio de 2017, y hubo programas que cambiaron de ingresos anuales a programas semestrales, por eso si en 2016 un programa no tenía estudiantes y en este periodo tuvo tres, ahí se generó aparentemente un problema”, explicó Rubén Castro informó que hasta el momento ningún aspirante a posgrado de la UAEM, que cumplió con los lineamientos administrativos y académicos, se ha quedado sin recibir una beca. El también investigador dijo que ante los rumores de un recorte a las becas de posgrado, se solicitó a María Dolores Sánchez Soler, directora adjunta de posgrados y becas del Conacyt, que en aquellos programas que no hubiesen alcanzado el número de estudiantes necesarios para usar sus becas, éstas se reasignaran a donde hicieran falta, lo cual fue autorizado. Agregó que después de una reunión con los coordinadores de los posgrados, se ajustaron fechas para que antes del periodo vacacional (el 10 de abril) se tenga una respuesta de reasignación de becas dentro de la propia UAEM, al explicar que hasta el momento no se han presentado problemas con el replanteamiento de las solicitudes. De acuerdo al Decreto de Presupuesto de Egresos de la Federación para 2017, el Conacyt tiene asignados para este año recursos para becas por un monto de nueve mil 500 millones de pesos, que es superior a los nueve mil 114.9 millones de pesos canalizados para el ejercicio 2016. Rubén Castro explicó que en función de la cantidad de solicitudes que se tengan y la rigurosidad en los procesos de selección, el siguiente año el número de becas asignadas a la UAEM podría incrementarse o disminuir, “si llegaran a requerirse más becas para la UAEM, mediante un proceso de planeación, el Conacyt gestionará con otras universidades reasignar más becas a las universidades que lo necesiten”. Castro Franco detalló que en un futuro próximo los programas de posgrado podrían llegar a su tope máximo de estudiantes, “pues aquellos que han dado buenos resultados, como los de la UAEM, probablemente tengan incremento de matrícula; en ese caso se tendrían que hacer las solicitudes pertinentes al Conacyt para usar mecanismos e instancias legales que ya se han establecido para solucionarlo”, concluyó.

La Unión de Morelos, p.9, (Salvador Rivera),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/105012-otorga-conacyt-246-becas-de-posgrado-a-alumnos-de-la-uaem.html>

Otorga el CONACyT 246 becas a la UAEM

Para el presente periodo el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) otorgó a la institución 246 becas de posgrado para los aspirantes que cumplen con los lineamientos administrativos y académicos, informó Rubén Castro Franco, director de Estudios Superiores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). A pesar de la crisis y la amenaza de recorte presupuestal para becas, reconoció que no hubo reducción en la cantidad de becas para la máxima casa de estudios de Morelos. En ese sentido, señaló: “lo único que cambió fue el número de reasignaciones, pues se hace en función de los periodos, se calculó cuántas becas se habían recibido por el periodo enero-junio 2016, comparado con enero-junio de 2017, y hubo programas que cambiaron de ingresos anuales a programas semestrales, por eso si en 2016 un programa no tenía estudiantes y en este periodo tuvo tres, ahí se generó aparentemente un problema”. Cabe señalar que el presupuesto de egresos de la federación para este año, a través del decreto fue por un monto de 9 mil 500 millones de pesos, que es superior a los 9 mil 114.9 millones de pesos canalizados para el Ejercicio 2016. Por lo tanto, hasta el momento ningún aspirante a posgrado de la UAEM, que cumplió con los lineamientos administrativos y académicos, se ha quedado fuera de recibir una beca y eso ha sido gracias a las gestiones que se hicieron pero de igual manera, por el trabajo que han desarrollado los estudiantes de posgrado de la Universidad. Reconoció que siguen registrándose rumores en el sentido de que habrá un recorte de presupuesto que le afectará directamente a los beneficiarios de las becas de posgrado, por lo que hizo la petición a María Dolores Sánchez Soler, directora adjunta de posgrados y becas de Conacyt, a efecto de que los programas que no hubiesen alcanzado el número de estudiantes necesarios para usar sus becas, éstas se reasignaran a donde hicieran falta debido a que ya se habían autorizado.

El Regional del Sur, (Gerardo Suárez),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=88245>

Quieren evitar fuga de cerebros e investigaciones

Por primera ocasión en la historia se llevará a cabo un foro de discusión sobre el Sistema Estatal de Investigadores (SEI), para estudio y diálogo científico, así como para exponer la relevancia de la investigación en diferentes sectores. La secretaria de Innovación, Ciencia y Tecnología, Brenda Valderrama, detalló que el objetivo principal es identificar las fortalezas y oportunidades que presenta el SEI para el reconocimiento y mejora de las tareas de los investigadores. Las cuestiones a tratar son: -La mejora de los criterios en los

procesos de evaluación. -Análisis de actividades científicas y tecnológicas y su impacto. La sede será el auditorio del Museo de Ciencia Morelos, ubicado en el parque San Miguel Acapantzingo, con lo cual se permitirá la retroalimentación en temas de coyuntura, enlaces con países y la realidad que los propios científicos han coincidido en evitar: la fuga de cerebros, para que los alumnos opten por laborar en el país y que sus investigaciones permanezcan en México y, además, que sean apoyados para que no se queden sólo en propuestas. Se espera la asistencia de especialistas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, de la Universidad Nacional Autónoma de México y del propio titular de la Comisión Estatal de Evaluación del Diseño, José Alberto Gallegos, además del director general de investigación, José Héctor Cárdenas. Otros puntos que serán abordados son los aspectos básicos de la propiedad intelectual y la vigilancia tecnológica, vincularse a certámenes nacionales, incorporación a maestros y doctores a la industria, y sentar las investigaciones a un modelo de negocios.

El Sol de Cuernavaca, (Fabiola García),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/quieren-evitar-fuga-de-cerebros-e-investigaciones>.

Presentan conferencia sobre los procesos electorales de 2017-2018

“Los motivos del declive o estancamiento de la democracia son claros, los ciudadanos ya no aceptan lo que hace diez años admitían, porque la violencia, la corrupción, la desigualdad han existido siempre, sólo que ahora ya no son aceptables”, dijo Alfredo Mena Díaz, secretario General de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en representación del rector Alejandro Vera Jiménez, al presentar datos del Latinobarómetro 2016. En el marco de la conferencia magistral La Reforma Electoral y sus efectos en los procesos electorales federal y local 2017-2018, realizada el 1º de abril en el auditorio Emiliano Zapata, Mena Díaz, destacó que en América Latina, los ciudadanos estamos inmersos en una realidad inaceptable y gran parte de la clase política mira hacia otra parte, “con su actitud nos dicen que esto es producto de nuestra imaginación y no, no lo es. La desigualdad, la pobreza, la inseguridad, la violencia, la corrupción y la impunidad son los rasgos de nuestro presente, estamos inmersos en ellos y de cara a las elecciones del 2017 y del 2018”. Mena Díaz agregó que “tenemos que generar una exigencia desde los ciudadanos para que la contienda no sea para elegir al menos malo, debe centrarse en una elección de la mejor oferta política, aquella que nos ofrezca contener en un primer momento la desigualdad y la pobreza, y revertir la inseguridad, la violencia, la corrupción y la impunidad”. El secretario General de la UAEM, expuso que las reglas y condiciones de la elección que estén bajo la tutela del Instituto Nacional Electoral (INE), deberán alinearse con el interés de los ciudadanos a ser tratados como tales, “y no como consumidores de piezas publicitarias que un marketing sobre-utilizado y de muy altos costos para los ciudadanos, pretenda manipular nuestros corazones y nuestras mentes”. Alfredo Mena destacó la necesidad de crear una sinergia con el INE para dar altura al debate y a las propuestas de quienes quieren ocupar un puesto de elección popular. En esta conferencia participó el consejero electoral del INE, Marco Antonio Baños Martínez, quien dijo que entre los pendientes del gobierno, está el de favorecer la educación superior, pues el 80 por ciento de la población no puede entrar a la Universidad, y más del 52 por ciento de las familias viven con menos de 3 mil pesos al mes. Asimismo, informó que para los procesos electorales de 2017 y 2018 se tendrán de 38 mil a 40 mil candidatos a los diferentes cargos de elección popular a nivel nacional y en lo local, por otra parte, consideró prudente que los legisladores locales, tomaran en cuenta la opinión de las autoridades electorales para que la implementación de las modificaciones a la Ley Electoral, sea la correcta y cumpla con los propósitos que se buscan.

La Unión de Morelos, p.11, (UAEM),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/105016-presentan-conferencia-sobre-los-procesos-electorales-de-2017-2018.html>

Estudia el CEIB microorganismos extremófilos para mejorar cultivos

El Centro de Investigación en Biotecnología (CEIB) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), trabaja en un proyecto para sembrar cultivos en condiciones de clima no óptimos y además, con una mejor nutrición para las plantas sin el uso de plaguicidas, ello mediante el aislamiento de levaduras de microorganismos. Jorge Luis Folch Mallol, profesor investigador del CEIB, informó que Irán Tapia Vázquez, estudiante de este laboratorio, recolectó microorganismos extremófilos en el glaciar permanente del volcán Xinantécatl o Nevado de Toluca, para ser aislados de la rizósfera de las plantas, de donde se obtuvieron bacterias y levaduras, a las cuáles se les hicieron una serie de pruebas para saber si pueden promover el crecimiento vegetal. Los organismos extremófilos son aquellos que viven en condiciones extremas de temperatura o humedad que no son las óptimas, “el interés del laboratorio es saber si pueden promover el crecimiento de las plantas y comprobamos que estos organismos pueden usarse para sustituir fertilizantes químicos o plaguicidas”, dijo Jorge Luis Folch. El investigador detalló que muchos de estos microorganismos acidifican el suelo excretando ácidos orgánicos como ácido cítrico y acético, estas sales se vuelven solubles y la planta las puede absorber, lo que le brinda una mejor nutrición a la planta, y le da múltiples ventajas a los agricultores, como reducir costos de producción. “Además estos organismos también pueden interactuar con la planta, la alertan de la presencia de microorganismos lo cual enciende sus mecanismos de defensa y

producen otras proteínas defensinas, que se intercalan en la membrana de la bacterias y se mueren. Al estar en contacto con esos microorganismos, la planta queda vacunada y es más resistente al ataque de otros patógenos, lo cual beneficia al agricultor porque evita usos de plaguicidas, bactericidas o fungicidas”, dijo Folch Mallol. El especialista informó que en colaboración con Irán Tapia se han trabajado con cuatro levaduras aisladas, tres del género *rhodotórula*, que no se han descrito hasta la fecha para crecimiento vegetal, y otra especie tipo *raquia*, “de la que hay muy poca información, por eso todo lo que encontremos va a ser nuevo y seríamos los primeros en descubrir que tiene propiedades de crecimiento vegetal”, dijo. El investigador del CEIB agregó que se han hecho pruebas con semilla de jitomate y se ha observado que las plantas a 15°C, expuestas a la levadura, aumentan sus raíces e incluso aparecen las primeras hojas de la planta en los primeros días, que en comparación a otras plantas en la misma temperatura sin levadura, la raíz presenta un tamaño significativamente menor, lo que permitiría en condiciones climáticas extremas sembrar cultivos como el jitomate y reducir costos de producción notablemente.

La Unión de Morelos, p.11, (UAEM),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/105017-estudia-el-ceib-microorganismos-extremofilos-para-mejorar-cultivos.html>

Realizan en la UAEM el Primer foro de mujeres parteras en Morelos

Para generar un intercambio de saberes tradicionales, científicos y de información sobre políticas públicas en torno al proceso de parto, se llevó a cabo en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) el Primer foro de mujeres parteras de Morelos con el tema: La partería tradicional. El empoderamiento de las mujeres, organizado por el Instituto de Investigación en Humanidades y Ciencias Sociales (IIHUCS). En este primer encuentro se reunieron 30 parteras tradicionales, mujeres embarazadas, madres y estudiantes de la carrera en Comunicación y Gestión Interculturales, quienes conocieron de viva voz los conocimientos y experiencias que ofrece la partería tradicional. Alina Bishop, partera tradicional de Morelos, explicó que las prácticas de la partería se comparten en todo el mundo debido a la fisonomía natural de las mujeres, quienes biológicamente están preparadas para dar vida, algunas de las herramientas utilizadas por las parteras tradicionales, dijo, son el baño con hierbas medicinales como la manzanilla, la hierbabuena y árnica, así como pomadas y jarabes, que son utilizados en los masajes para la preparación del parto. Destacó que en la región mijeca de Oaxaca, las parteras utilizan el temazcal para el parto y post parto, que brinda a la mujer un ambiente acogedor debido a que en este estado por ley, existe la libertad del uso de la medicina tradicional. Por su parte, la profesora investigadora del IIHUCS, Jacqueline Bochar Pizarro, destacó la importancia de preservar los conocimientos tradicionales y saberes de las comunidades, para acabar con los prejuicios que el pensamiento moderno tiene hoy en día respecto a los métodos alternativos de las etnias en el país.

La Unión de Morelos, p.11, (UAEM),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/105018-realizan-en-la-uaem-el-primer-foro-de-mujeres-parteras-en-morelos.html>

Continuarán las diligencias en Jojutla con base en el acuerdo asumido en la Segob

Los acuerdos asumidos en la Secretaría de Gobernación (Segob) para las diligencias en Jojutla se mantendrán inalterables para garantizar orden, transparencia y apego a la ley. “Hay muchos logros y avances, y la sociedad civil no los podemos poner en riesgo”, expusieron familiares de víctimas y representantes de colectivos que participan en el procedimiento como observadores. Amalia y Concepción Hernández Hernández, familiares de víctimas, y Valentina Peralta Puga, coordinadora de la Red de Eslabones por los Derechos Humanos, determinaron hoy, junto con las instituciones que participan en el caso Jojutla, honrar los términos del acuerdo asumido con el subsecretario de Derechos Humanos de la Segob, Roberto Campa Cifrián, el pasado 7 de marzo. Reconocieron que los peritos, tanto de la Policía Federal División Científica, de la Procuraduría General de la República, de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, la Fiscalía General del Estado y los arqueólogos y antropólogos forenses del Instituto Nacional de Antropología e Historia, son de excelencia académica y profesional, y si existen dudas de los observadores, en cualquier momento se pueden solicitar opiniones de los expertos de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, la que también tiene intervención en Jojutla. Por ello, “no podemos decir inexactitudes mediáticas”, dado que “nuestro objetivo son las víctimas que están allá (donde se llevan a cabo las exhumaciones)” en el panteón municipal de la colonia Pedro Amaro, añadió Valentina Peralta Puga. Sin embargo tanto Amalia y Concepción Hernández Hernández, como Peralta Puga, coincidieron que de pretender cambios al acuerdo que se preparó con toda antelación, donde incluso otros colectivos aceptaron los términos tras varias consultas, estos deben ser consensados en la Segob. “No se trata de ocultar nada, transparencia la hay desde el momento en que estamos entregando cuerpos, que estamos abriendo fosas, que intervienen las instituciones que están presentes en las diligencias de Jojutla, que hay representantes de la sociedad civil y familiares de víctimas”, añadió Amalia Hernández. “La responsabilidad (en las diligencias de Jojutla) es la autoridad, a la que no le podemos decir cómo se debe conducir en las labores de exhumación, pero sí recordar que todo sea en apego a derecho. Y si es necesario fincar alguna responsabilidad, se hará”, subrayó.

Reporte de las diligencias de Jojutla

Cabe señalar que el día de ayer se tuvieron dos hallazgos, que, aunados a los anteriores suman trece los fragmentos humanos, incluidos dos en reducción esquelética, embalados en el tercer día del reinicio de las diligencias en Jojutla.

La Unión de Morelos, p.10, (Redacción), <https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/105014-continuaran-las-diligencias-en-jojutla-con-base-en-el-acuerdo-asumido-en-la-segob.html>

Exhumación en panteón de Jojutla continuará de manera indefinida

A tres días de reiniciar las labores de exhumación en una fosa irregular del panteón local 'Pedro Amaro', ubicado en Jojutla, Morelos, el número de cadáveres y restos humanos ya suma 58. Ante el incremento de cuerpos hallados esta tarde se informó que las labores en el panteón continuarán de manera indefinida. El grupo institucional encabezado por la Fiscalía General del estado de Morelos, localizó sólo un hallazgo, y lo sumó a los demás –localizados esta semana- que se encuentran dentro de un camión de refrigeración proporcionado por la Procuraduría General de la República. Amalia y Concepción Hernández Hernández, familiares de víctimas y Valentina Peralta Puga, coordinadora de la Red de Eslabones por los Derechos Humanos, quienes forman parte del grupo de civiles que están dentro de los trabajos de exhumación, acordaron mantener los acuerdos alcanzados con la secretaría de Gobernación (Segob) de mantenerse cerca de la escena de los trabajos para cerciorarse de la legalidad de los hechos. “Hay muchos logros y avances, y la sociedad civil no los poner en riesgo”, expusieron familiares de víctimas y representantes de colectivos que participan en el procedimiento como observadores, por lo que los trabajos continuarán de manera indefinida hasta que ya no haya nada que verificar. “No se trata de ocultar nada, transparencia la hay desde el momento en que estamos entregando cuerpos, que estamos abriendo fosas, que intervienen las instituciones que están presentes en las diligencias de Jojutla, que hay representantes de la sociedad civil y familiares de víctimas”, añadió Amalia Hernández. En rueda de prensa, reconocieron que los peritos, tanto de la Policía Federal División Científica, de la PGR, de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), de la Fiscalía y los arqueólogos y antropólogos forenses del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), “son de excelencia académica y profesional, y si existen dudas de los observadores, en cualquier momento se pueden solicitar opiniones de los expertos de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, la que también tiene intervención en Jojutla”, indicaron. “La responsabilidad (en las diligencias de Jojutla) es la autoridad, a la que no le podemos decir cómo se debe conducir en las labores de exhumación, pero sí recordar que todo sea en apego a derecho. Y si es necesario fincar alguna responsabilidad, se hará”, subrayó.

Milenio, (David Monro), http://www.milenio.com/policia/jojutla-morelos-exhumacion-fosa-cuerpos-panteon-milenio-noticias_0_932907150.html

Continúa exhumación en Jojutla; van 61 cuerpos

Este jueves continúa la exhumación de cadáveres en la fosa del panteón Pedro Amaro, en Jojutla. Hasta la fecha se han exhumado 53 embalajes de lo que suman cerca de 61 cadáveres. La diligencia continuará hoy, y de acuerdo con los familiares de víctimas se respetará las medidas dictadas por la Secretaría de Gobernación (Segob); además, consideraron que no harán juicios sobre las sepulturas hasta que logren sacar a todas las personas. Lo anterior, luego de que el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, señalara que lo encontrado en las fosas puede ser “una situación de lesa humanidad”, e incluso, pudiera estar vinculada a la delincuencia. Los familiares invitaron a Vera Jiménez a que acuda para dar seguimiento a las diligencias y aportar el apoyo para realizar la denuncia correspondiente conforme a lo que declaró. Después de que integrantes del colectivo Regresando a Casa Morelos A.C. exigieron la integración de peritos independientes, Amalia y Concepción Hernández Hernández, familiares de desaparecidos y Valentina Peralta Puga, coordinadora de la Red de Eslabones por los Derechos Humanos, determinaron con las instituciones que participan acatar los términos del acuerdo asumido con el subsecretario de Derechos Humanos de la Segob, Roberto Campa Cifrián, el pasado 7 de marzo, para que se iniciará las exhumaciones en el camposanto de Jojutla. Los trabajos de ayer terminaron alrededor de las 15:00 horas, a causa del incesante calor, ya que la temperatura alcanzaba los 40 grados y optaron por continuar hoy a primera hora. Sin embargo, las hermanas Hernández explicaron que ayer se extrajeron sólo dos personas, debido a que las labores fueron lentas, ya que la colocación es irregular y los antropólogos y los arqueólogos deben tener cuidado al sacarlos, para mantener la integridad de los cadáveres. Detallaron que existen más difuntos en la fosa, por lo cual decidieron ampliarla. Asimismo, refirieron que solicitaron la intervención de un asesor jurídico, a fin de que les aconseje sobre la extensión que hicieron y así no incurrir en algún ilícito.

Minuto a minuto:

A las 7:21 horas, iniciaron los trabajos de exhumación.

A las 7:47 horas, anunciaron el cadáver número 15 de la segunda etapa de un acumulado de 53 embalajes.

A las 8:56 horas, anunciaron el cuerpo 16 en la segunda etapa de un acumulado de 54 embalajes.

El Sol de Cuernavaca, (Aurelia Torres), <https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/continua-exhumacion-en-jojutla-van-61-cuerpos>.

Diario de Morelos, p.12, (Omar romero).

Con base al acuerdo de Segob, continuarán las diligencias en Jojutla

Señalaron familiares de víctimas y colectivos participantes. Los acuerdos asumidos en la Secretaría de Gobernación (Segob) para las diligencias en Jojutla se mantendrán inalterables para garantizar orden, transparencia y apego a la ley. “Hay muchos logros y avances, y la sociedad civil no los podemos poner en riesgo”, expusieron familiares de víctimas y representantes de colectivos que participan en el procedimiento como observadores. Amalia y Concepción Hernández Hernández, familiares de víctimas, y Valentina Peralta Puga, coordinadora de la Red de Eslabones por los Derechos Humanos, determinaron hoy, junto con las instituciones que participan en el caso Jojutla, honrar los términos del acuerdo asumido con el subsecretario de Derechos Humanos de la Segob, Roberto Campa Cifrián, el pasado 7 de marzo. Reconocieron que los peritos, tanto de la Policía Federal División Científica, de la Procuraduría General de la República, de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, la Fiscalía General del Estado y los arqueólogos y antropólogos forenses del Instituto Nacional de Antropología e Historia, son de excelencia académica y profesional, y si existen dudas de los observadores, en cualquier momento se pueden solicitar opiniones de los expertos de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, la que también tiene intervención en Jojutla. Por ello, “no podemos decir inexactitudes mediáticas”, dado que “nuestro objetivo son las víctimas que están allá (donde se llevan a cabo las exhumaciones)” en el panteón municipal de la colonia Pedro Amaro, añadió Valentina Peralta Puga. Sin embargo tanto Amalia y Concepción Hernández Hernández, como Peralta Puga, coincidieron que de pretender cambios al acuerdo que se preparó con toda antelación, donde incluso otros colectivos aceptaron los términos tras varias consultas, estos deben ser consensados en la Segob. “No se trata de ocultar nada, transparencia la hay desde el momento en que estamos entregando cuerpos, que estamos abriendo fosas, que intervienen las instituciones que están presentes en las diligencias de Jojutla, que hay representantes de la sociedad civil y familiares de víctimas”, añadió Amalia Hernández. Finalmente comentaron que “la responsabilidad (en las diligencias de Jojutla) es la autoridad, a la que no le podemos decir cómo se debe conducir en las labores de exhumación, pero sí recordar que todo sea en apego a derecho. Y si es necesario fincar alguna responsabilidad, se hará”, subrayó.

El Sol de Cuernavaca, 05/04/17, (El Sol de Cuernavaca),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/con-base-al-acuerdo-de-segob-continuaran-las-diligencias-en-jojutla>.

Diario de Morelos, p.12, (Omar Romero).

Garantizarán ambientes seguros para estudiantes

Con el objeto de atender factores de riesgo y de protección vinculados a la violencia, se llevarán a cabo planes integrales para construir ambientes seguros a través de la prevención, dio a conocer el director de la Preparatoria 5 de Jojutla, Miguel Ángel Ibarra Robles. La mañana de ayer, el rector de la Universidad Autónoma del estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, acudió a una reunión al plantel educativo antes mencionado, donde también estuvieron presentes autoridades del Centro de Integración Juvenil, directivos de otras escuelas y personal de Protección civil de Jojutla. En la junta se planteó la idea de integrar programas que permitan atender la seguridad de los estudiantes como un derecho humano que debe ser garantizado, pero que a su vez tiene que ser coproducido por todos los actores sociales. Ibarra robles dijo que desde su competencia se emprenderán, en los próximos meses, foros, conferencias y talleres, a fin de incrementar la corresponsabilidad de los estudiantes y padres de familia en materia de prevención. Con lo anterior, consideró, se reducirá la vulnerabilidad ante la violencia y la delincuencia en las poblaciones a corto y largo plazo. En el caso de la preparatoria 5 de Jojutla, indicó que los problemas que se registran son la conducta agresiva de los alumnos, deserción escolar, embarazos no deseados e inseguridad. Destacó que alrededor de 15 estudiantes fueron cambiados a otro centro escolar precisamente por este motivo. Sin mencionar cifras, detalló que dichas situaciones se tendrán que combatir en los próximos meses, pero lo más importante es que se logre involucrar en estos planes a los padres de familia.

El Sol de Cuernavaca, p.2F, (Karina Ortega).

Boxeador va a Universiada Nacional

El púgil morelense Alan Colín clasificó a la Universiada Nacional 2017, que se desarrollará en Nuevo León con 10 mil participantes de 320 instituciones de nivel superior públicas y privadas que iniciaron el proceso, en un total de 22 disciplinas. Alan, estudiante de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), logró su boleto a la justa nacional, después de que se impuso por decisión unánime a Alan Trejo de la UNAM dentro de la eliminatoria regional que se desarrolló en Culiacán, Sinaloa. La Universiada Nacional 2017 será selectiva para la Universiada Mundial de China, la cual se desarrollará en agosto.

La Unión de Morelos, p.33, (Redacción),

<https://www.launion.com.mx/morelos/deportes/noticias/104991-boxeador-va-a-universiada-nacional.html>

¡Con boleto a la Universiada!

El boxeador morelense Alan Colín Ramos obtuvo su calificación a la Universiada Nacional 2017, luego de sortear su combate ante Alan Trejo, representante de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), al continuar la actividad de la eliminatoria Regional de la Universiada 2017, en Culiacán Sinaloa. En la sesión vespertina, el alumno de la Facultad de Derecho de la máxima casa de estudios de Morelos, se fajó literalmente en el cuadrilátero frente a un difícil oponente como Alan Trejo, al que venció también por decisión dividida, asegurando su pase a cuartos de final, pero ya con el boleto de calificación a la Universiada Nacional, en Monterrey, por lo que ahora sólo buscará colarse a la repartición de medallas. Los dos boxeadores universitarios representantes de la UAEM, Gerardo Martínez Chávez y Juan Peña González, de la Facultad de Humanidades e Informática, respectivamente, no lograron avanzar en los combates eliminatorios, pese a dejar un grato sabor de boca arriba del ring.

El Sol de Cuernavaca, p.2D, (Roger Mixcoac),

Opinión - Reveses políticos contra el gobernador morelense

El otro personaje que también le ha hecho morder el polvo al mandatario es el Obispo Ramón Castro Castro con quien se ha ensañado, todo porque el líder religioso ha organizado con marchas multitudinarias a su grey para protestar por el infierno que vive el estado en materia de inseguridad, crimen y violencia desatada, ello, junto a lo que más ira ha generado en el gobernante: la relación y diálogo que Castro Castro tiene con el rector Alejandro Vera y personajes de partidos políticos y de sectores sociales menos con los del Sol Azteca a quienes recientemente convocó al diálogo, lo cual es propósito se dice, continuar de aquí en adelante. Ante el hecho que movió vísceras, el secretario de Gobierno, Matías Quiroz y la legión de legisladores defensores de Graco demandaron al Obispo a no inmiscuirse en asuntos políticos, con la advertencia de solicitar a Gobernación detenga su activismo social y lo llame al orden. Incluso el régimen graquista, buscando el desprestigio del prelado lo ha acusado de malversación de recursos destinados a la catedral de Cuernavaca, no sólo eso, sino que ha confrontado al religioso con ciudadanos de Tepalcingo, pretextando lo que se genera en recursos en la feria de tal municipio. La respuesta en defensa de Ramón Castro ha sido inmediata por parte de la alta jerarquía religiosa encabezada por el Arzobispo Primado de México, Norberto Rivera Carrera, la cual respalda la labor social y defiende la probidad del obispo de Cuernavaca. Pero además, la feligresía cuernavacense demuestra apoyo a su obispo que de antemano lo considera una víctima más del gobierno de Ramírez, ello dentro de lo que ha sido el afán del perredista de pelearse con todo mundo, y sin mayor reflexión, el obispo Castro resulta un personaje cuya labor pastoral hace ver, desde luego la distancia moral y de prestigio frente a un político que no ha medido las consecuencias de un comportamiento desde el poder empeñado en confrontar, reñir, dañar y ser visto, no como protector, defensor y benefactor de la población que gobierna, sino como un factor de perjuicio sin voluntad de servicio, y ausencia de humildad y modestia; por el contrario afecto a la ambición, al abuso, al incumplimiento y en general a una conducta calificada como deplorable. Y la cosecha de tales perfiles le están costando caro a quien se esperaba cambiaría el rumbo y formas de ejercer el poder de administraciones anteriores, que es lo que había prometido desde una visión de gobierno de izquierda. No es el Obispo Castro Castro, ni el rector de la UAEM Alejandro Vera, ni líderes sociales señalados agrupados en el FAM, ni los críticos y adversarios políticos los causantes de una gran animadversión social que goza el gobernador Ramírez Abreu. La verdadera causa, es una población en su mayoría agraviada, ofendida, engañada, despreciada, la cual sufre las consecuencias de un mal gobierno que no supo o no quiso quedara su gestión en la mente de los morelenses como un antes y un después. El PRD perdió esa oportunidad de demostrar en los hechos lo que proclamaba en el discurso. La ambición ganó, la deshonestidad privó, la simulación salió adelante, para muchos superando anteriores administraciones.

El Regional del Sur, p.2, (Isaías Cano).

El Tercer Ojo - A propósito del Síndrome de Asperger y de los Trastornos del Espectro Autista (I)

A todas las familias de Personas con Autismo que han participado del Programa de Funcionalización Cognoscitiva de Personas con Autismo de la UAEM. Amables lectores que me siguen. Esta ocasión me propongo atraer su atención sobre los Trastornos del Espectro Autista (TEA) y sobre el Síndrome de Asperger. Pese a que hoy diversos organismos internacionales conciben como dos trastornos distintos ambos cuadros, y a pesar de que los días que se han establecido para organizar diversas actividades orientadas hacia "la concienciación" sobre los mismos se separan por menos de dos meses (el 02 de abril para los TEA y el 18 de febrero para el Síndrome de Asperger), he determinado incluirlos en una serie de artículos. Como parece ser fenomenológicamente obvio, debido a que mediáticamente ha cobrado mucha difusión esta cuestión (a través de películas, programas de televisión, diarios impresos, revistas, las redes sociales como Facebook o twitter, blogs, etc.), parece haber un boom epidemiológico o de prevalencia de estos trastornos. Más aún, a través de estas mismas herramientas mediáticas se han propalado una serie de ideas equívocas, falaces, engañosas y, fuente de expresión de charlatanes, oportunistas, mercaderes e ignorantes. En virtud de ello, por medio de esta serie pretendo precisar algunas cuestiones en aras de llenar un vacío y desmitificar la pseudociencia y la charlatanería. A partir del momento en el cual el psiquiatra austriaco, Leo Kanner (1943) y el pediatra alemán, Hans Asperger (1944), describen y bautizan con los nombres de Alteraciones Autistas del

Contacto Afectivo y Psicopatía Autista, respectivamente, a los síndromes que refieren la condición de estos menores, es que, para algunos, comienza un sendero más claro en torno al Autismo. Sin embargo, casi 20 años antes, en la Ex URSS, la Psiquiatra Grunya Sukhareva (1925), hubo descrito a un grupo de jóvenes en Moscú, casi idénticos a los descritos por Asperger, y que denominó bajo el concepto de Trastorno de la Personalidad Esquizoide. Ahora bien, es necesario decir que el concepto de "autismo" no es obra ni de Sukhareva, ni de Kanner, ni de Asperger; El término "autismo", de origen griego "autos" y con significado "en sí mismo", fue utilizado por primera vez en 1911 por el psiquiatra alemán Eugene Bleuler para referirse a un "trastorno del pensamiento" de algunos pacientes esquizofrénicos; en consecuencia, Bleuler consideró que el "autismo" era un síntoma de la esquizofrenia. A partir de este momento y con base en dicho criterio taxonómico se trató al "autismo" como una manifestación de las "psicosis", pero en la infancia. Es decir, se aplicó un modelo construido para adultos en los niños y se concluyó que era una forma de "psicosis infantil". Siguiendo las ideas y supuestos de Bleuler y otro psiquiatra alemán, E. Kraepelin, se definió el "autismo" como un fenómeno que se manifiesta por el rasgo sustancial de un encierro dentro de "sí mismo". Al parecer, siguiendo las metáforas del psiquiatra Bruno Bettelheim o de la profesora Clara C. Park, se trata de la construcción de una fortaleza inaccesible, empero vacía, o de una ciudadela sitiada, sin contenido psicológico alguno. El concepto de autismo, según estos personajes, y sustentándolo etimológicamente, significa "dentro de sí mismo"; aislamiento o retirada hacia "sí mismo". La "mismidad" es su esencia. Con base en lo anterior, puede considerarse que, bajo la óptica de la psiquiatría clásica, se caracterizó al "autismo" como una manifestación secundaria o sintomatológica de alguna forma de las psicosis y, dentro de éstas, particularmente la esquizofrenia. Observando que este panorama más que precisar una descripción de los hoy denominados TEA o Síndrome de Asperger, genera confusión y equívocos, considero conveniente plantearnos una pregunta fundamental: ¿Qué es el Autismo? Aventurando una respuesta provisoria podemos decir que: Es un síndrome neuropsicológico caracterizado descriptivamente por: 1) presentar dificultades serias para establecer relaciones con sus semejantes, 2) para mantener una comunicación fluida con las demás personas y, 3) por una inflexibilidad psicológica; asimismo, se observan 4) dificultades para interpretar los contextos del comportamiento, 5) dificultades serias para reconocer en los demás, y en sí mismo, estados mentales o psicológicos y, 6) serias dificultades para autorregular su actividad, programarla y evaluarla. Esta constelación de rasgos distintivos de los TEA (rasgos patognomónicos), son derivados de una afectación de origen neurobiológico --probablemente de carácter genético-- que impacta --desde sus orígenes-- la organización estructural y funcional de los sistemas frontales y prefrontales del cerebro, y está presente desde el nacimiento --aunque se identifique posteriormente-- (Definición mía). Continuará...

El Regional del Sur, p.7, (Enrique Álvarez).

Estatal:

Exigen sanciones a responsables de los entierros ilegales en Jojutla

Tras el hallazgo de más 57 cadáveres que han sido exhumados de las fosas del panteón "Pedro Amaro", del municipio de Jojutla, miembros de la Comisión Ejecutiva de Atención y Reparación a Víctimas (CEAyRV) exigieron a la Fiscalía General del Estado (FGE) investigar y fincar responsabilidad penal a aquellas autoridades que permitieron el entierro ilegal de más personas. La integrante de dicha Comisión, Norma Delgado Díaz, consideró que la Fiscalía General deberá de hacer una investigación minuciosa para dar con los responsables, quienes permitieron la inhumación en el panteón municipal "Pedro Amaro", debido a que en el proceso de los trabajos de excavación se han localizado a cuerpos sin vida con ropa o cadáveres maniatados. En ese sentido, consideró necesario que las investigaciones penales alcancen desde ex funcionarios municipales hasta ex servidores públicos de la Fiscalía Regional Sur poniente. Lo anterior, debido a que la inhumación de 38 cadáveres en esa fosa común se había aprobado por la ex presidenta municipal de Jojutla, y hoy diputada local, Hortencia Figueroa Peralta debe ser cuestionada. "Es preocupante el asunto, porque no tenemos el dato de cuántos cadáveres están enterrados en el panteón de Jojutla, pero también hay que revisar y deslindar responsabilidades, porque habrá algunos que se hicieron clandestinamente y no sabemos cómo llegaron, o que algunos cuerpos están ahí con ropa y que fueron a enterrar en la noche o madrugada (...). Es importante que se haga una investigación desde quien haya abierto la puerta para enterrar a los más de 57 cadáveres hasta los ex servidores públicos municipales y estatales", detalló. Por tal motivo, Delgado Díaz exhortó al fiscal morelense, Javier Pérez Durón, a investigar de manera pronta para fincar responsabilidades de los ex servidores públicos, quienes sólo realizaron un trabajo mediante irregularidades, ya que en el caso del panteón de Tetelcingo, en Cuautla, existe el proceso en contra de dos ex servidores públicos de la Fiscalía Regional. Por último, la comisiónada ejecutiva de Atención y Reparación a Víctimas, Norma Delgado, consideró necesario realizar una revisión de todos y cada uno de los protocolos que realiza la Fiscalía General del Estado (FGE) para evitar que se repita por segunda ocasión la inhumación ilegal por parte de las autoridades estatales.

El Regional del Sur, p.6, (Erick Abraján Juárez),
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=88240>

Evalúan a más de mil alumnos con la prueba Planea Media Superior 2017

Este miércoles cinco de abril concluyó la aplicación de la prueba del Plan Nacional para la Evaluación de los Aprendizajes (Planea) Media Superior 2017 a estudiantes que cursan el último grado de bachillerato de instituciones públicas y particulares con Reconocimiento de Validez Oficial de Estudios (RVOE). En Morelos se evaluó una muestra de 10 mil 734 alumnos. Miguel Ángel Izquierdo Sánchez, subsecretario de Educación Media Superior y Superior, destacó que la prueba tiene como fin conocer en qué medida los estudiantes dominan un conjunto de aprendizajes esenciales en los campos disciplinares de Lenguaje y comunicación, así como en Matemáticas. La aplicación de la prueba en Morelos -y el resto del país- se llevó a cabo este cuatro y cinco de abril, en un total de 198 planteles de bachillerato, de los cuales 81 son públicos y 117, particulares.

La Unión de Morelos, p.6, (Redacción)

<https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/105030-evaluan-a-mas-de-mil-alumnos-con-la-prueba-planea-media-superior-2017.html>

Piden Beca Salario para universidades privadas

Al reconocer que por lo menos 80 por ciento de los alumnos inscritos en escuelas privadas son de escasos recursos, quienes tienen que hacer un esfuerzo importante para poder estudiar, el diputado Alberto Martínez González presentó una iniciativa con el objetivo de que también pueden ser beneficiados con la Beca Salario. Señaló que de acuerdo a la citada ley para gastos de operación de la Beca Salario, se destina 2.5 por ciento del total del presupuesto que se asigna cada año, lo que para este 2017 representa un desembolso de cinco millones 538 mil 175 pesos. A partir de ello, el legislador propuso reducir el gasto operativo de 2.5 al 1.5 por ciento, lo que permitiría destinar más de dos millones de pesos para alumnos de universidades privadas del estado, a fin de ser apoyados económicamente en sus estudios. La propuesta reforma la fracción I, VIII y XIII y adiciona una fracción XIV al artículo 3; el artículo 6; el segundo párrafo del artículo 7; una fracción VI, recorriéndose en su orden las subsecuentes fracciones, al artículo 9; el artículo 12; el artículo 16; en el artículo 19 se aumenta un 19 bis; y la fracción IV del artículo 31, todos de la Ley de la Beca Salario del Estado de Morelos, La modificación de los textos es para permitir a todos los planteles privados, acreditados y certificados, celebrar convenios para que sus alumnos puedan acceder a la Beca Salario, siempre y cuando cumplan los requisitos solicitados, que incluyen un estudio socioeconómico.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/piden-beca-salario-para-universidades-privadas>.

Diario de Morelos, p.4, (DDM Redacción).

La Unión de Morelos, p.12, (Redacción),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/105020-proponen-dar-beca-salario-a-alumnos-de-universidades-privadas.html>

Nacional:

Impulsa ANUIES movilidad de estudiantes mexicanos en EU

A fin de intensificar la movilidad académica internacional, la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) y la Universidad de California fomentan la formación profesional de estudiantes de educación superior y estimulan la investigación científica, tecnológica y de innovación. El doctor Guillermo Hernández Duque, director general de Vinculación Estratégica de la ANUIES, señaló lo anterior en reunión de trabajo, celebrada en el Estado de California, Estados Unidos, con responsables y académicos de instituciones que integran las principales asociaciones nacionales universitarias de aquel país. Explicó que en el marco del convenio de cooperación, suscrito entre la ANUIES y la Universidad de California, se trabaja en potenciar las capacidades académicas y promover la movilidad con uno de los sistemas públicos educativos más importantes del mundo, que aglutina en 10 campus a 238 mil 700 estudiantes. Esta alianza estratégica con la Universidad de California, que tiene el modelo más innovador, es líder en sustentabilidad energética e implementación de nuevas tecnologías, que se imparten en sus diferentes campus de Berkeley, Los Angeles; San Diego, y Riverside, entre otras. En un comunicado, Hernández Duque señaló que en el marco de este convenio hay retos y problemas por resolver, pero sobre todo oportunidades que aprovechar. En este sentido, se reconoce la visita de la presidenta de la Universidad de California, Janet Napolitano a México, quien destacó que se incrementará la movilidad académica y el trabajo conjunto que indudablemente fortalecerá la calidad de la educación. Dijo que la formación competitiva representa un reto para las instituciones de educación superior y la internacionalización una prioridad, por ello el acuerdo con el Sistema de Universidades de California, es una excelente oportunidad para fortalecer los lazos de cooperación. En el sistema de Universidades de California se han formado, a lo largo de su historia más de 60 premios Nobel, por lo que el intercambio de conocimiento y cultural contribuirá en la formación integral de estudiantes universitarios de ambas naciones.

Ovaciones, p.7, (Sin Firma).

La UNAM y Japón cuantificarán peligro por tsunamis y terremotos

Expertos de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y de instituciones de investigación de Japón trabajan en un proyecto que cuantificará el peligro asociado a terremotos y tsunamis en el Pacífico, a fin de delinear estrategias de prevención. Ayer, en una conferencia en el Instituto de Geofísica de la UNAM, los científicos detallaron que se pone énfasis en la observación de la Brecha de Guerrero –que va de Acapulco a Papanaoa–, donde desde hace más de 100 años no han ocurrido sismos mayores a 7 grados. Esto ha originado gran acumulación de energía, y de originarse un terremoto de gran magnitud, los efectos en Ciudad de México podrían ser devastadores, es decir, entre dos y tres veces más intensos que los de 1985, según estimaciones de algunos científicos. Mediante el proyecto Evaluación del peligro asociado a grandes terremotos y tsunamis en la costa del Pacífico mexicano para la mitigación de desastres se instalará, por primera vez en México, una red sismogeodésica en tierra y mar. El responsable de esta iniciativa en México, Víctor Manuel Cruz Atienza, investigador del instituto de la UNAM, indicó que uno de los objetivos es emprender un gran esfuerzo de instrumentación en la Brecha de Guerrero.

La Jornada, p.35, (Emir Olivares Alonso).

La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1017877.html>

Sin inversión en tecnología y ciencia, México se estancará

En algún momento, dice Jerome Friedman, premio Nobel de Física 1990, los gobiernos de países como México deben darse cuenta de que sin inversión en ciencia se estancan. Cuando se le menciona que este año el presupuesto de ciencia y tecnología fue recortado en casi una cuarta parte, señala, serio: Se van a quedar atrás. Friedman, estadounidense, hijo de inmigrantes rusos que inició sus investigaciones en el laboratorio de Enrico Fermi (premio Nobel de Física 1938), piensa que él mismo ya no es científico, pues a sus 87 años se ha retirado de la investigación. Ahora, cuenta, su meta más importante es alentar a los jóvenes a dedicarse a la ciencia. Él descubrió –señala– su pasión por la física al leer un libro sobre relatividad de Albert Einstein. Ayer, al finalizar una visita de tres días al Instituto Politécnico Nacional (IPN), donde convivió con estudiantes y dio conferencias magistrales, en las que habló de lo importante de asumir riesgos para abrirse camino en la ciencia, el físico, ganador del Nobel por sus investigaciones que llevaron a descubrir de manera experimental los quarks (partículas fundamentales de la materia).

La Jornada, p.2, (Arturo Sánchez Jiménez).

Emmanuel Haro, nuevo miembro de la junta directiva de la UAM

El Colegio Académico de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) eligió ayer a Emmanuel Haro Poniatowski como miembro de la junta directiva de la institución, en sustitución de Fernando Rojas González. Haro Poniatowski –hijo del astrónomo Guillermo Haro y de la escritora Elena Poniatowska– cursó la licenciatura en Física en la unidad Iztapalapa de esta casa de estudios y realizó una estancia de investigación en Francia, donde posteriormente cursó un doctorado en la Universidad Pierre y Marie Curie. Su labor lo ha llevado a ser nombrado miembro externo de comisiones dictaminadoras de varias instituciones, como el Centro de Investigación en Materiales Avanzados y el Instituto Nacional de Astrofísica, Óptica y Electrónica.

La Jornada, p.37, (Arturo Sánchez Jiménez).

Exige Graue Wiechers castigo ejemplar para los asesinos de tres periodistas

El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Enrique Graue Wiechers, exigió poner alto a la impunidad y demandó castigo ejemplar para los responsables de los recientes asesinatos de tres reporteros. En marzo fueron ultimados Miroslava Breach, corresponsal de La Jornada en Chihuahua y colaboradora del periódico Norte, de Ciudad Juárez, rotativo que anunció el pasado domingo el fin de su edición impresa por las adversas condiciones para el ejercicio del periodismo, por las agresiones mortales contra comunicadores y la impunidad de esos crímenes; también fueron ejecutados Ricardo Monlui Cabrera, director del portal El Político y columnista de El Sol de Córdoba, y Cecilio Pineda, reportero de la fuente policiaca en Guerrero. Al participar en la inauguración de la exposición Excélsior: Un siglo de periodismo y cultura impresa, que se realizó en la Hemeroteca Nacional de México –que está bajo resguardo de la UNAM–, Graue Wiechers manifestó la solidaridad de la casa de estudios con el gremio periodístico del país. Ello porque, lamentó, de acuerdo con la Federación Internacional de Periodistas, México es uno de los cinco países de mayor riesgo para el ejercicio de la profesión. Y es que en 2016, sólo Irak y Afganistán registraron mayor índice en homicidios de esos profesionales.

La Jornada, p.4, (Emir Olivares Alonso),

Excélsior, p.1-10, (Virginia Bautista).

El Universal, (Redacción)

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2017/04/6/exige-la-unam-frenar-los-crimenes-contra-periodistas>

En la UNAM aceptan el reto #22DíasSinGasolina

Alumnos, maestros e investigadores de la Facultad de Ciencias que utilizan la bicicleta como medio de transporte aceptaron el reto de trasladarse durante 22 días sin gasolina desde sus domicilios hasta su escuela ubicada en la Ciudad Universitaria. El reto #22DíasSinGasolina fue lanzado por la asociación civil Bicitekas, como respuesta a los problemas de movilidad que enfrentan las ciudades mexicanas y al llamado “gasolinazo” de enero pasado. El reto comenzará el 19 de abril y concluirá el 11 de mayo y busca que el aumento en los precios de la gasolina no se traduzca en una amenaza a miles de jóvenes que podrían verse forzados a abandonar sus estudios, por el alto gasto en transporte público. Se pidió a las autoridades universitarias y de la ciudad brindar todas las facilidades, como equipamiento, infraestructura y acompañamiento para invitar y estimular a la comunidad universitaria para trasladarse en bicicleta sin quemar gasolina durante 22 días. Mireya Ímaz, coordinadora del Programa Universitario de Estrategias para la Sustentabilidad, por los académicos, y Daniela Abigail Guzmán Ramírez y Carlos Alberto Herrera Becerril, por los estudiantes, aceptaron el desafío.

Milenio, (Héctor Zamarrón), http://www.milenio.com/df/unam_bicicleta-22diassingasolina-reto_alumnos-cuencias-milenio-noticias_0_932907078.html

De Sousa, doctor honoris causa

“En un mundo de horror banalizado, violento, de guerras informales, desigualdades, catástrofes ecológicas, despojo, muerte, impunidad, sufrimiento injusto y silenciado, es necesario construir una sociedad viva”, sostuvo Boaventura de Sousa Santos, doctor en sociología del derecho por la Universidad de Yale y catedrático de la Universidad de Coímbra, Portugal, quien ayer recibió el doctorado honoris causa de la Universidad Iberoamericana de manos del rector David Fernández Dávalos en el auditorio José Sánchez Villa, en el campus Santa Fe.

La Jornada, p.8, (Francisco Olvera Fonseca).

Refuerza la Universidad de Guadalajara vínculo con China

Con el propósito de afianzar la colaboración con China en materia académica, científica, de innovación y cultura, autoridades de la Universidad de Guadalajara (UdeG), encabezadas por el rector general, Itzcóatl Tonatiuh Bravo Padilla, realizaron una visita a China durante cuatro días. “La lección y misión de esta gira es que tenemos que voltear, de manera más estratégica, a las universidades chinas, que están invirtiendo muchos recursos en la formación de investigadores y, sin duda, hay muchas oportunidades para desarrollar proyectos en conjunto”, destacó el coordinador general de Cooperación e Internacionalización de la UdeG, Carlos Iván Moreno Arellano. La UdeG participó en la Segunda Cumbre de Rectores México-China, junto con directivos de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) y de diversas universidades mexicanas, los pasados días 27 y 28 de marzo.

Milenio, p.36, (Sin Firma).

La SEP pondrá a prueba nuevos planes de estudio

En colaboración con el Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE) la Secretaría de Educación Pública (SEP) implementará, a partir del próximo ciclo escolar 2017-2018 en mil 162 escuelas de nivel básico, un esquema piloto de los nuevos planes y programas de estudio, así como de los lineamientos curriculares del nuevo modelo educativo. De acuerdo con la ruta de implementación, dada a conocer por la dependencia federal, los programas para preescolar, primaria y secundaria deberán publicarse en el Diario Oficial de la Federación en un plazo que vence el 31 de mayo próximo. (...) También se implementará un esquema piloto de la llamada autonomía curricular de los nuevos planes y programas de estudio, fase que deberá concluir en junio de 2018, y a la que se sumará la alineación curricular a los planes de estudio de las escuelas normales y de las instituciones de educación superior que impartan licenciaturas en educación.

La Jornada, p.37, (Laura Poy Solano).

Apoya IPN transformación de la CDMX mediante la ciencia: Fernández Fassnacht

El director general del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Enrique Fernández Fassnacht, reiteró el compromiso que tiene esta casa de estudios como miembro de la Comisión de la Ciudad Digital y del Conocimiento, del Consejo Económico y Social de la Ciudad de México (CDMX), para impulsar la transformación de la capital a través de las capacidades institucionales en tecnologías de la información y redes de investigación. En la primera sesión ordinaria, el titular del Politécnico apoyó la iniciativa del Secretario Ejecutivo de la misma, Mateo Lejarza Leo, para conformar un gabinete encargado de establecer un parámetro de los avances en la materia y que se realice una meticulosa planeación que permita lograr que los objetivos sean a largo plazo, tal y como se ha estimado para 2050.

La Crónica de Hoy, (Sin firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1017880.html>

Inician proyectos de nanotecnología para el mejoramiento de agricultura

Para enfrentar temas como la pérdida de nutrientes en los suelos agrícolas, así como la aparición de nuevas plagas y enfermedades que amenazan la seguridad alimentaria de México, científicos que trabajan en Coahuila, en el Centro de Investigación en Química Aplicada (CIQA) y en la Universidad Autónoma Agraria Antonio Narro (UAAAN), abrieron juntos un grupo de proyectos de investigación para estudiar partículas que tienen como base el zinc, el carbono, el cobre y el hierro, las cuales pueden servir para mejorar el rendimiento y proteger la germinación de semillas de jitomate, maíz, calabaza y frijol, entre otros. Estas moléculas de interés agrícola tienen tamaños de nanómetros, es decir un milímetro dividido un millón de veces, por esta razón los nuevos estudios forman parte de un área emergente de investigación que se llama Agro Bio Nanotecnología. Gracias al impulso que los investigadores mexicanos han dado a esta nueva área de trabajo, la ciudad de Saltillo fue seleccionada para albergar, del 25 al 27 de octubre, el Primer Simposio Internacional de Agro Bio Nanotecnología, que reunirá a científicos de Brasil, Estados Unidos y México.

La Crónica de Hoy, (Antimio Cruz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1017881.html>

Anuncian cambio de plan de estudios en Unison

Se están afinando detalles para que el próximo ciclo escolar, la Licenciatura en Ciencias de Comunicación de la Universidad de Sonora (Unison) tenga un nuevo plan curricular, informó Sergio Alberto Beltrán Moreno. El jefe de departamento de Psicología y Ciencias de la Comunicación (Psicom) detalló que desde el año pasado están en un proceso de revisión curricular donde se realizan haciendo ajustes, adecuaciones y cambios al plan de estudios. Beltrán Moreno destacó que el modelo actual tiene del 2004 a la fecha, y los organismos que evalúan piden que cada diez años se sometan a revisión, esto, con la finalidad de que el programa se mantenga dentro del padrón de excelencia y certificación en función a como se van moviendo las necesidades sociales.

El Sol, p. 3 (Infomex)

Arriba-Abajo

El Centro de Investigación en Química Aplicada (CIQA), a cargo del doctor, y la Universidad Autónoma Agraria Antonio Narro desarrollan proyectos de investigación en una nueva rama conocida como Agro Bio Nanotecnología, que se ocupa de micropartículas con utilidad para desarrollar nanobiosensores, nanopesticidas, nanoherbicidas, nanofertilizantes y revolucionar la agricultura. La interrelación ya dio como fruto la realización del primer simposio internacional de la disciplina que reunirá a científicos de Brasil, Estados Unidos y México.

La Crónica, (Oliverio Santiago Rodríguez).

Blindan Educativa ante cambios de gobierno

Rodolfo Tuirán, subsecretario de Educación Media Superior de la Secretaría de Educación Pública (SEP), aseguró que una gran parte de la Reforma Educativa, así como algunos elementos del nuevo modelo están blindados por ley, por lo que difícilmente se podrán echar abajo con el cambio de gobierno en 2018. Existe el blindaje por una reforma constitucional, varias leyes secundarias e incluso una reforma constitucional que fue avalada por las dos terceras partes de las legislaturas locales y por controversias constitucionales en las que intervino la Suprema Corte de Justicia de la Nación, agregó Tuiran en entrevista con La Razón.

La Razón, p.8, (María Cabadas).